

**SONDEO DE OPINIÓN
JULIO-AGOSTO 2005**

**AYUNTAMIENTO DE SAN BARTOLOMÉ
LANZAROTE**

PRESENTACIÓN

El Sondeo de Opinión que se presenta, acerca de la propuesta de adición del topónimo Ajei al nombre de San Bartolomé, pasando a denominarse por tanto San Bartolomé de Ajei, ha sido realizado por el Centro de Datos del Departamento de Estadística, en colaboración con la Concejalía de Cultura, Patrimonio Histórico, Medio Ambiente, Participación Ciudadana y Festejos, en los meses de julio y agosto de 2005. Su objetivo fue conocer, de primer orden, la percepción de la población residente en el Municipio ante esta iniciativa emanada del Grupo de Gobierno y, concretamente, del responsable del Área anteriormente mencionada, Don Juan Antonio de la Hoz González.

El procedimiento para la elaboración de este sondeo fue la cumplimentación, por parte del encuestado, de un cuestionario estructurado por el Centro de Datos, tras una exposición informativa previa ofrecida por el entrevistador del Ayuntamiento de San Bartolomé, acerca de la importancia y vinculación, tanto histórica como cultural, del topónimo AJEI para el Municipio. Por tanto, se destaca que las personas daban cumplimiento al cuestionario tras haber recibido explicación, a través de una breve charla, de la naturaleza del topónimo AJEI.

Cabe mencionar que es un análisis descriptivo en un momento dado en el tiempo y que fueron, concretamente, los meses que anteriormente se señalan. Lo que se pretendió fue plasmar en un texto, la opinión y la percepción de los residentes del Municipio, tal y como fueron obtenidas, a través de datos concretos.

A tener en cuenta es que, éste, es un breve resumen de lo que puede dar de sí un análisis de opinión, dada la infinidad de combinaciones que se pueden establecer con las distintas variables independientes. A disposición de todos los Concejales está, la base de datos (AJEI2005.DBF en MSDOS y AJEI2005 en SPSS) de la cual parten todos estos resultados por si se desea conocer, de forma más profunda, otra observación aquí no reseñada.

Este objetivo genérico se concentra en los siguientes bloques que a continuación se señalan y que corresponden a las distintas preguntas del cuestionario:

1. Comprensión de la importancia histórica del topónimo AJEI para el Municipio de San Bartolomé.

Causas o motivos de la no comprensión de la importancia histórica, o de la indecisión, en su caso.

2. Posicionamiento ante la propuesta de adición del topónimo AJEI al nombre del Municipio, quedando San Bartolomé de Ajei.

Causas o motivos del posicionamiento contrario a esta adición, o de la indecisión, en su caso.

3. Afluencia a las urnas en un referéndum convocado a los efectos.
4. Intención de voto.

ÍNDICE

Ficha técnica del informe.	Pág. 04
Distribución de la muestra y características de los entrevistados.	Pág. 05
Comprensión de la importancia histórica del término AJEI para el Municipio.	Pág. 06
Causas de la no comprensión, o indecisión, en su caso.	Pág. 09
Posicionamiento ante la iniciativa de la adición del topónimo AJEI.	Pág. 10
Causas del posicionamiento en contra, o de la indecisión, en su caso.	Pág. 13
Afluencia a las urnas en un referéndum convocado a los efectos.	Pág. 15
Intención de voto.	Pág. 18
Cuestionario utilizado para el sondeo.	Pág. 21

FICHA TECNICA DEL INFORME

Objeto del estudio: Distritos 1 y 2 del Municipio de San Bartolomé de Lanzarote, a los que corresponden los siguientes núcleos de población:

Distrito 1: San Bartolomé Casco, Güime, Montaña Blanca y El Islote

Distrito 2: Playa Honda

Universo: Población con derecho a voto según los datos que correspondieron al Censo Electoral para las Elecciones Locales del año 2003, en las que se concurre a las urnas para la elección de representantes en los ayuntamientos, cabildos y parlamentos. Los datos definitivos del Censo Electoral para las Elecciones Locales del año 2003 fueron, para el Municipio de San Bartolomé, de 11.028 personas con derecho a voto. En el último sondeo municipal realizado durante los meses de enero y febrero de 2003, se disponía de los datos de este mismo censo pero, de forma provisional. Se destaca el hecho de no haber escogido los datos del censo electoral para la convocatoria de Elecciones Generales de marzo de 2004, aun siendo más actuales, dado que los electores convocados no son los mismos, no teniendo derecho a voto los extranjeros comunitarios, estimándose que en esta consulta popular pudieran tener acceso a urnas.

Tamaño de la muestra: 600 entrevistas.

Error muestral: $\pm 3.89\%$ para un nivel de confianza del 95.5% y de probabilidades ($p=q=50$)

Tipo de muestreo: Estratificado, representativo por sexos, edad, núcleos y secciones de población, esto es, en San Bartolomé Casco tres y, en Playa Honda, cinco.

Procedimiento de muestreo: Dentro de cada sección perteneciente a los núcleos de población, selección al azar de los puntos de muestreo e itinerarios dentro de cada punto, así como de los individuos mediante cuotas de sexo y edad. Se tiene en cuenta para este sondeo, no sólo una distribución de la muestra que correspondería según población, sino el número de votantes reales y efectivos que acudió a las urnas en el año 2003. De ahí, que se disminuyera el número de entrevistas designadas según muestra real para Playa Honda y se aumentara considerablemente el número de visitas en San Bartolomé Casco.

Tipo de entrevista: Personal, mediante cuestionario previamente estructurado, cuya duración era de 4 ó 5 minutos, aproximadamente, en el que se incluía 2 preguntas abiertas dándosele al entrevistado la libertad de dar hasta dos respuestas distintas para cada una de ellas y 4 de carácter cerrado.

Duración del trabajo de campo: Nueve días, desde el 13 de julio de 2005 al 21 de julio de 2005, ambos inclusive.

Realización del informe: ejecución base de datos, codificación preguntas abiertas, introducción de los datos de los cuestionarios y explotación, desde el 01 de agosto de 2005 hasta el 10 de agosto de 2005. Elaboración del informe que se presenta, días 30 y 31 de agosto de 2005. Programa estadístico de explotación, SPSS para Windows, versión 11.0.

Número de encuestadores: Catorce personas pertenecientes al campo de trabajo, "San Bartolomé de Ajei, seña de identidad", distribuidas por núcleos y secciones de población.

Realización: Centro de Datos del Ayuntamiento de San Bartolomé de Lanzarote, aprobado por la Corporación, reunida en Pleno, el 29 de abril de 2002.

DISTRIBUCIÓN DE LA MUESTRA Y CARACTERÍSTICAS DE LOS ENTREVISTADOS

Según núcleos de población:

Núcleos de población	Distribución de la muestra año 2005	Votantes reales año 2003	Censo electoral año 2003
San Bartolomé Casco + El Islote (*)	41.3	41.60	34.94
Playa Honda	48.3	48.01	56.51
Güime	6.5	6.32	5.40
Montaña Blanca	3.8	4.06	3.16
TOTAL	100.0	100.0	100.0

(*) Los electores de El Islote votan en la sección tercera de San Bartolomé Casco. Mesas ubicadas en el Teatro Municipal (38.0+3.3)

Según sexos:

Sexos	PORCENTAJES
Varones	51.5
Mujeres	48.5
TOTAL	100.0

Según edades:

Edades	PORCENTAJES
De 18 a 29 años	25.2
De 30 a 44 años	42.5
De 45 a 64 años	23.5
Mayores de 64 años	8.8
TOTAL	100.0

Según años de residencia en el Municipio:

Años de residencia en el Municipio de San Bartolomé (no en la Isla de Lanzarote)	PORCENTAJES
Toda la vida o más de 15 años	54.0
Entre 8 y 15 años	14.8
Entre 3 y 7 años	17.8
Menos de 3 años	13.3
TOTAL	100.0

Según procedencia:

Procedencia	PORCENTAJES
De Lanzarote	56.3
De otras Islas Canarias	12.2
De la Península	20.0
Del extranjero	11.5
TOTAL	100.0

EPÍGRAFE 1

**IMPORTANCIA DEL TOPÓNIMO AJEI
PARA SAN BARTOLOMÉ**

Tras la explicación dada por los entrevistadores acerca de la importancia histórica del topónimo AJEI para el Municipio de San Bartolomé, se preguntaba a las personas encuestadas si habían entendido la información recibida. La pregunta exacta y los porcentajes resultantes, fueron los siguientes:

Tal y como ha escuchado, ¿ha entendido la importancia histórica y cultural del término AJEI para el Municipio de San Bartolomé?

TABLA 1. 1. PORCENTAJES GENERALES. PORCENTAJES MUNICIPALES:

IMPORTANCIA HISTÓRICA DEL TOPÓNIMO AJEI PARA SAN BARTOLOMÉ	PORCENTAJES
<i>Entendieron la importancia tras la explicación recibida</i>	91.5
<i>No entendieron la importancia tras la explicación recibida (*)</i>	7.0
<i>No sabe aún. Indecisión. (*)</i>	1.2
<i>No contestan</i>	0.3
TOTAL	100.0

TABLA 1. 2. PORCENTAJES SEGÚN NÚCLEOS SONDEADOS:

IMPORTANCIA HISTÓRICA DEL TOPÓNIMO AJEI PARA SAN BARTOLOMÉ	San Bartolomé	Playa Honda	Güime	Montaña Blanca	El Islote
<i>Entendieron la importancia tras la explicación recibida</i>	86.0	94.1	100.0	100.0	90.0
<i>No entendieron la importancia tras la explicación recibida</i>	12.7	4.1	0.0	0.0	5.0
<i>No sabe aún. Indecisión.</i>	0.9	1.7	0.0	0.0	0.0
<i>No contestan</i>	0.4	0.0	0.0	0.0	5.0
TOTAL	100.0	100.0	100.0	100.0	100.0

TABLA 1. 3. PORCENTAJES SEGÚN EDADES:

IMPORTANCIA HISTÓRICA DEL TOPÓNIMO AJEI PARA SAN BARTOLOMÉ	De 18 a 29 años	De 30 a 44 años	De 45 a 64 años	Mayores de 64 años
<i>Entendieron la importancia tras la explicación recibida</i>	91.4	93.3	90.1	86.8
<i>No entendieron la importancia tras la explicación recibida</i>	7.3	5.5	7.8	11.3
<i>No sabe aún. Indecisión.</i>	0.7	1.2	1.4	1.9
<i>No contestan</i>	0.7	0.0	0.7	0.0
TOTAL	100.0	100.0	100.0	100.0

TABLA 1. 4. PORCENTAJES SEGÚN PROCEDENCIA:

IMPORTANCIA HISTÓRICA DEL TOPÓNIMO AJEI PARA SAN BARTOLOMÉ	Lanzarote	Otra Isla Canaria	Península	Extranjero
<i>Entendieron la importancia tras la explicación recibida</i>	91.1	93.2	90.8	92.8
<i>No entendieron la importancia tras la explicación recibida</i>	7.7	5.5	7.5	4.3
<i>No sabe aún. Indecisión.</i>	0.9	0.0	1.7	2.9
<i>No contestan</i>	0.3	1.4	0.0	0.0
TOTAL	100.0	100.0	100.0	100.0

TABLA 1. 5. PORCENTAJES SEGÚN AÑOS DE RESIDENCIA EN EL MUNICIPIO DE SAN BARTOLOMÉ:

IMPORTANCIA HISTÓRICA DEL TOPÓNIMO AJEI PARA SAN BARTOLOMÉ	Toda la vida o más de 15 años	Entre 8 y 15 años	Entre 3 y 7 años	Menos de 3 años
<i>Entendieron la importancia tras la explicación recibida</i>	90.1	92.1	94.4	92.5
<i>No entendieron la importancia tras la explicación recibida</i>	8.6	5.6	3.7	6.3
<i>No sabe aún. Indecisión.</i>	0.9	1.1	1.9	1.3
<i>No contestan</i>	0.3	1.1	0.0	0.0
TOTAL	100.0	100.0	100.0	100.0

(*) Las personas que fueron entrevistadas y señalaron no entender la importancia después de la explicación ofrecida por los encuestadores del campo de trabajo del Ayuntamiento de San Bartolomé, un 7.2%, y aquellos que se mostraron indecisos, un 1.2%, se les pregunta el por qué de su respuesta. Estos manifestaron que ello era debido a lo siguiente que se dispone en porcentajes, también en tablas, para una mejor comprensión lectora.

Se ha entendido desde el Centro de Datos, departamento responsable del informe, y para este caso, considerar de la misma forma a quien no entendió la importancia histórica y cultural del término al finalizar la explicación, y a aquél que aún seguía indeciso tras la misma. No se actuará de igual modo en el siguiente epígrafe donde se separarán las respuestas dadas por aquellos que estén en contra de la adición del topónimo Ajei al nombre del Municipio, de los que mostraron indecisión ante la iniciativa.

TABLA 1. 6.

POR QUÉ NO ENTIENDEN LA IMPORTANCIA DEL TOPÓNIMO AJEI PARA EL MUNICIPIO DE SAN BARTOLOMÉ O POR QUÉ CONTESTAN NO SABER AÚN	PORCENTAJES
<i>Por falta de más y mejor información al ciudadano.</i>	24.5
<i>Por no ser de interés para el Municipio. Hay otros problemas y necesidades más acuciantes.</i>	51.1
<i>Por llevar poco tiempo aquí, debiendo ser conocida la importancia por quienes sean del Municipio.</i>	12.2
<i>Por no importar cómo se denominara antiguamente a este lugar o paraje.</i>	8.2
<i>Porque Ajei pertenece históricamente a otro enclave, no a San Bartolomé.</i>	4.1
TOTAL	100.0

El entrevistador en este momento, y a estos encuestados que no entendieron la importancia o siguieron indecisos tras la información recibida como el resto, esto es, un 8.4%, se les vuelve a explicar según haya sido su respuesta. La siguiente pregunta del cuestionario, por tanto, se realiza a todos partiéndose de cero.

EPÍGRAFE 2

**OPINIÓN O PARECER ANTE LA INICIATIVA DE LA ADICIÓN
DEL TOPÓNIMO AJEI, AL NOMBRE DE SAN BARTOLOMÉ**

Dado que ha entendido la vinculación y el significado que tiene para San Bartolomé el término AJEI, ¿qué le parecería la idea de incorporarlo al nombre de este Municipio con el objetivo de no perder ese topónimo tan unido a nuestra Historia, y que pasase a denominarse SAN BARTOLOMÉ DE AJEI?

TABLA 2. 1. PORCENTAJES GENERALES. PORCENTAJES MUNICIPALES:

PARECER DE LA ADICIÓN DEL TOPÓNIMO AJEI AL NOMBRE DE SAN BARTOLOMÉ	PORCENTAJES
<i>Me parece bien. A FAVOR</i>	66.7
<i>No, no me parece bien. EN CONTRA (*)</i>	19.5
<i>No sabe aún. Indecisión. (*)</i>	12.3
<i>No contesta</i>	1.5
TOTAL	100.0

(*) Ver tablas 2.7 y 2.8.

TABLA 2. 2. PORCENTAJES SEGÚN NÚCLEOS SONDEADOS:

PARECER DE LA ADICIÓN DEL TOPÓNIMO AJEI AL NOMBRE DE SAN BARTOLOMÉ	San Bartolomé	Playa Honda	Güime	Montaña Blanca	El Islote
<i>Me parece bien. A FAVOR</i>	55.3	81.4	33.3	47.8	70.0
<i>No, no me parece bien. EN CONTRA</i>	30.3	7.2	35.9	52.2	10.0
<i>No sabe aún. Indecisión.</i>	13.6	9.3	30.8	0.0	15.0
<i>No contesta</i>	0.9	2.1	0.0	0.0	5.0
TOTAL	100.0	100.0	100.0	100.0	100.0

TABLA 2. 3. PORCENTAJES DEL COMPORTAMIENTO DE LA RESPUESTA (A FAVOR O EN CONTRA) SEGÚN EL NÚCLEO SONDEADO: (lectura de izquierda a derecha)

COMPORTAMIENTO SEGÚN NÚCLEOS, DEL POSICIONAMIENTO A FAVOR O EN CONTRA	San Bartolomé	Playa Honda	Güime	Montaña Blanca	El Islote	TOTAL
<i>Me parece bien. A FAVOR</i>	31.5	59.0	3.3	2.8	3.5	100.0
<i>No, no me parece bien. EN CONTRA</i>	58.5	17.8	11.9	10.2	1.7	100.0
<i>No sabe aún. Indecisión.</i>	42.5	37.0	16.4	0.0	4.1	100.0
<i>No contesta</i>	22.2	66.7	0.0	0.0	11.1	100.0

TABLA 2. 4. PORCENTAJES SEGÚN EDADES:

PARECER DE LA ADICIÓN DEL TOPÓNIMO AJEI AL NOMBRE DE SAN BARTOLOMÉ	De 18 a 29 años	De 30 a 44 años	De 45 a 64 años	Mayores de 64 años
<i>Me parece bien. A FAVOR</i>	69.5	76.1	56.0	41.5
<i>No, no me parece bien. EN CONTRA</i>	17.9	13.3	25.5	39.6
<i>No sabe aún. Indecisión.</i>	11.9	8.6	16.3	18.9
<i>No contesta</i>	0.7	2.0	2.1	0.0
TOTAL	100.0	100.0	100.0	100.0

TABLA 2. 5. PORCENTAJES SEGÚN PROCEDENCIA:

PARECER DE LA ADICIÓN DEL TOPÓNIMO AJEI AL NOMBRE DE SAN BARTOLOMÉ	Lanzarote	Otra Isla Canaria	Península	Extranjero
<i>Me parece bien. A FAVOR</i>	56.8	80.8	79.2	78.3
<i>No, no me parece bien. EN CONTRA</i>	28.7	8.2	10.8	2.9
<i>No sabe aún. Indecisión.</i>	13.3	8.2	8.3	17.4
<i>No contesta</i>	1.2	2.7	1.7	1.4
TOTAL	100.0	100.0	100.0	100.0

TABLA 2. 6. PORCENTAJES SEGÚN AÑOS DE RESIDENCIA EN EL MUNICIPIO DE SAN BARTOLOMÉ:

PARECER DE LA ADICIÓN DEL TOPÓNIMO AJEI AL NOMBRE DE SAN BARTOLOMÉ	Toda la vida o más de 15 años	Entre 8 y 15 años	Entre 3 y 7 años	Menos de 3 años
<i>Me parece bien. A FAVOR</i>	56.5	74.2	79.4	82.5
<i>No, no me parece bien. EN CONTRA</i>	29.6	12.4	6.5	5.0
<i>No sabe aún. Indecisión.</i>	12.7	10.1	14.0	10.0
<i>No contesta</i>	1.2	3.4	0.0	2.5
TOTAL	100.0	100.0	100.0	100.0

(*) Las personas que fueron entrevistadas y se mostraron disconformes o en contra de la adición del topónimo Ajei al nombre de San Bartolomé, esto es un 19.5%, manifestaron que ello era debido a lo siguiente que se dispone en porcentajes:

TABLA 2. 7.

POR QUÉ SE MUESTRAN EN CONTRA DE LA ADICIÓN DEL TOPÓNIMO AJEI AL NOMBRE DEL MUNICIPIO.	PORCENTAJES VÁLIDOS
<i>Por costumbre: San Bartolomé es el nombre de este Pueblo de toda la vida. Es nuestro Santo y debe seguir llamándose así sin adición alguna.</i>	60.0
<i>Porque hay otros problemas y necesidades que atender en este Pueblo y que son más urgentes. Esto no es de interés para el Municipio. Son tonterías, chorradas y un absurdo.</i>	19.1
<i>Porque el nombre que queda no gusta. Bien porque es muy largo, bien porque no pega.</i>	8.7
<i>Porque con un código postal diferenciado no tiene por qué darse la confusión con San Bartolomé de Tirajana.</i>	1.7
<i>Porque el origen histórico de este lugar no importa tanto como para adoptar la iniciativa de modificarle ahora su nombre.</i>	0.9
<i>Por el gasto que supondría llevar esta iniciativa a cabo.</i>	0.9
<i>No contesta</i>	8.7
TOTAL	100.0

(*) Las personas que fueron entrevistadas y que no supieron decir si estaban a favor o en contra de la adición del topónimo AJEI al nombre de San Bartolomé, un 12.3%, señalaron que ello era debido a las siguientes causas:

TABLA 2. 8.

POR QUÉ NO SUPIERON DECIR SI SE MOSTRABAN A FAVOR O EN CONTRA DE LA INICIATIVA DE INCORPORAR EL TOPÓNIMO AJEI AL NOMBRE DE ESTE MUNICIPIO	PORCENTAJES VÁLIDOS
<i>Porque, con total sinceridad, le da igual la medida. Carece totalmente de importancia</i>	63.4
<i>Por falta de más y mejor información, sobre todo para los peninsulares y extranjeros, no debiendo decidir ahora y a lo loco.</i>	13.4
<i>Por no ser de aquí, no atreviéndose a valorar. Le corresponde opinar sobre estos extremos a la gente de aquí de toda la vida. Que se haga lo que los de aquí, decidan.</i>	9.8
<i>Porque el Ayuntamiento, al final, hará lo que le dé la gana.</i>	1.2
<i>No contesta.</i>	12.2
TOTAL	100.0

Atendiendo a los resultados generales que aparecen en la **tabla 2.1**, sin tener en cuenta variable independiente alguna, tenemos que un 66.7% de las personas entrevistadas se mostraron conformes ante la iniciativa de adherir el topónimo AJEI al nombre del Municipio pasando a denominarse San Bartolomé de Ajei. El resto, bien se posicionó en contra, un 19.5%, bien respondió con indecisión ante la idea de ampliar el nombre del Pueblo aun habiendo entendido que se trata de un término muy vinculado a su historia, esto es, un 12.3%. Ambos porcentajes, el del no y el de la indecisión, los cuales suman un 31.8% de la población, aparecen sus causas explicadas en la página anterior, **tablas 2.7 y 2.8**.

Si se tiene en cuenta la distribución por núcleos, el peso poblacional de Playa Honda es el que ha determinado, sin lugar a dudas, dicho resultado genérico. Según la **tabla 2.2**, tenemos que San Bartolomé Casco se mostró a favor de la adición del topónimo AJEI en un 55.3% y, en desacuerdo, en un 30.3%. La indecisión también ascendió a un 13.6%. Sin embargo, Playa Honda, se mostró a favor en un 81.4% y, en desacuerdo, en un 7.2%. La indecisión baja a un 9.3%.

Por otro lado, tenemos que los núcleos de Güime y Montaña Blanca se mostraron contrarios ante la iniciativa del Grupo de Gobierno. En Güime, el porcentaje del sí fue de un 33.3%, mientras que el porcentaje del no ascendió a un 35.9%. La indecisión alcanzó el 30.8% de los entrevistados. En Montaña Blanca, un 47.8% se mostró conforme y un 52.2%, contrario a la idea de la adición y que San Bartolomé pasase a llamarse San Bartolomé de Ajei. Fue el núcleo menos indeciso, donde el no saber no tuvo porcentaje alguno.

Asimismo, la **tabla 2.3**, que se lee de izquierda a derecha, explica el comportamiento o el peso de la respuesta, a favor o en contra, según cada núcleo de población ante la pregunta efectuada. Es decir, de dónde se obtiene el peso del resultado a favor y el peso del resultado en contra. Suponiendo que el resultado a favor general, el 66.7% fuese 100, tendríamos que Playa Honda representaría, de ese 100, un 59.0% mientras que, San Bartolomé Casco representaría un 31.5%. El resto de los núcleos representarían, de ese porcentaje a favor, un 3.5% El Islote, un 3.3% Güime y un 2.8%, Montaña Blanca.

Por el contrario, suponiendo que el resultado del no general, el 19.5% fuese 100, tendríamos que Playa Honda, representaría el 17.8% mientras que, San Bartolomé Casco, representaría el 58.5%. El resto de los núcleos representarían, de ese porcentaje contrario o disconforme, un 11.9% Güime, un 10.2% Montaña Blanca y un 1.7% El Islote.

Si atendemos a la **tabla 2.4**, fueron las personas de mayor edad las más reacias e indecisas ante la propuesta de la adición, si bien ganó el sí. Los entrevistados entre 45 y 64 años se mostraron a favor en un 56.0%, en contra en un 25.5% e, indecisos, en un 16.3%. Aquellos cuya edad fue superior a los 64 años, se mostraron a favor en un 41.5%, en contra en un 39.6% y la indecisión subió a un 18.9%.

Según la **tabla 2.5**, la procedencia del entrevistado también fue determinante y cabe destacar que fueron las personas que vienen de fuera, las más proclives a la adición. Mientras que los lanzaroteños, los nacidos aquí, aprobaron la propuesta en un 56.8%, los que vienen de otras islas lo hicieron en un 80.8%, los peninsulares en un 79.2% y los extranjeros residentes en San Bartolomé, en un 78.3%.

De igual modo, y teniendo presente la **tabla 2.6**, fueron los que menos años llevan residiendo en el Municipio de San Bartolomé, los más favorables ante la idea de la adición. Mientras que los que llevan toda la vida o más de 15 años ven con buenos ojos la propuesta en un 56.5%, asciende progresivamente el porcentaje cuantos menos años se lleve residiendo. Así tenemos que, entre 8 y 15 años de estancia en el Municipio de San Bartolomé, la conformidad sube a un 74.2%, entre 3 y 7 años, a un 79.4% y, los que llevan menos de 3 años, respondieron que sí en un 82.5%.

EPÍGRAFE 3

AFLUENCIA A LAS URNAS EN LA CONSULTA POPULAR

Sea cual fuere su parecer, la Concejalía de Cultura del Ayuntamiento de San Bartolomé, en aras a asegurar el que sea una decisión legal y democrática, ha apostado por la convocatoria de un referéndum o consulta popular, para saber si los vecinos de este Municipio, quieren o no que el término AJEI se incorpore al nombre de San Bartolomé, quedando SAN BARTOLOMÉ DE AJEI. Por tanto, ¿estaría Usted dispuesto a votar en un referéndum a estos efectos?

TABLA 3.1. PORCENTAJES GENERALES. PORCENTAJES MUNICIPALES:

ASISTENCIA A LAS URNAS	PORCENTAJES
<i>Sí, iría a votar</i>	62.7
<i>No, me abstendría</i>	16.2
<i>No sabe aún. Indecisión.</i>	20.5
<i>No contesta</i>	0.7
TOTAL	100.0

TABLA 3.2. PORCENTAJES SEGÚN NÚCLEOS SONDEADOS:

ASISTENCIA A LAS URNAS	San Bartolomé	Playa Honda	Güime	Montaña Blanca	El Islote
<i>Sí, iría a votar</i>	69.7	61.4	56.4	17.4	65.0
<i>No, me abstendría</i>	13.2	14.1	20.5	56.5	25.0
<i>No sabe aún. Indecisión.</i>	16.7	23.8	23.1	26.1	5.0
<i>No contesta</i>	0.4	0.7	0.0	0.0	5.0
TOTAL	100.0	100.0	100.0	100.0	100.0

TABLA 3.3. PORCENTAJES SEGÚN EDADES:

ASISTENCIA A LAS URNAS	De 18 a 29 años	De 30 a 44 años	De 45 a 64 años	Mayores de 64 años
<i>Sí, iría a votar</i>	64.9	62.7	63.1	54.7
<i>No, me abstendría</i>	15.2	13.7	18.4	24.5
<i>No sabe aún. Indecisión.</i>	19.2	23.5	17.0	18.9
<i>No contesta</i>	0.7	0.0	1.4	1.9
TOTAL	100.0	100.0	100.0	100.0

TABLA 3.4. PORCENTAJES SEGÚN PROCEDENCIA: (los extranjeros muestran alto grado de indecisión por no saber si tendrán derecho a voto o no).

ASISTENCIA A LAS URNAS	Lanzarote	Otra Isla Canaria	Península	Extranjero
<i>Sí, iría a votar</i>	68.3	78.1	73.3	0.0
<i>No, me abstendría</i>	17.8	13.7	16.7	10.1
<i>No sabe aún. Indecisión.</i>	13.6	6.8	8.3	89.9
<i>No contesta</i>	0.3	1.4	1.7	0.0
TOTAL	100.0	100.0	100.0	100.0

TABLA 3.5. PORCENTAJES SEGÚN AÑOS DE RESIDENCIA EN EL MUNICIPIO DE SAN BARTOLOMÉ:

ASISTENCIA A LAS URNAS	Toda la vida o más de 15 años	Entre 8 y 15 años	Entre 3 y 7 años	Menos de 3 años
<i>Sí, iría a votar</i>	67.0	75.3	47.7	51.3
<i>No, me abstendría</i>	18.2	13.5	12.1	16.3
<i>No sabe aún. Indecisión.</i>	13.9	10.1	40.2	32.5
<i>No contesta</i>	0.9	1.1	0.0	0.0
TOTAL	100.0	100.0	100.0	100.0

EPIGRAFE 4
INTENCIÓN DE VOTO

Por último, y a aquellos que hayan decidido asistir a las urnas en el REFERÉNDUM qué votaría en esa consulta popular, ¿a favor o en contra de que SAN BARTOLOMÉ pase a denominarse SAN BARTOLOMÉ DE AJEI?

TABLA 4.1. PORCENTAJES GENERALES. PORCENTAJES MUNICIPALES:

INTENCIÓN DE VOTO	PORCENTAJES. No se desecha la abstención	PORCENTAJES VÁLIDOS. Se desecha la abstención
<i>A FAVOR</i>	48.8	58.4
<i>EN CONTRA</i>	11.3	13.5
<i>No sabe. Indecisión.</i>	22.7	27.1
<i>No contesta</i>	0.9	1.0
<i>Se abstendían en la pregunta anterior</i>	16.2	
TOTAL	100	100

TABLA 4.2. PORCENTAJES SEGÚN NÚCLEOS SONDEADOS: PORCENTAJES VÁLIDOS. Se desecha abstención.

INTENCIÓN DE VOTO	San Bartolomé	Playa Honda	Güime	Montaña Blanca	El Islote
<i>A FAVOR</i>	47.7	67.9	37.5	55.6	86.7
<i>EN CONTRA</i>	22.3	4.4	34.4	22.2	0.0
<i>No sabe. Indecisión.</i>	28.9	26.9	28.1	22.2	6.7
<i>No contesta</i>	1.0	0.8	0.0	0.0	6.7
TOTAL	100.0	100.0	100.0	100.0	100.0

TABLA 4.3. PORCENTAJES DEL COMPORTAMIENTO DEL VOTO, A FAVOR O EN CONTRA, SEGÚN NÚCLEOS. Se desecha abstención.

INTENCIÓN DE VOTO	San Bartolomé	Playa Honda	Güime	Montaña Blanca	El Islote	TOTAL
<i>A FAVOR</i>	32.1	57.7	4.1	1.7	4.4	100.0
<i>EN CONTRA</i>	64.7	16.2	16.2	2.9	0.0	100.0
<i>No sabe. Indecisión.</i>	41.9	49.3	6.6	1.5	0.7	100.0
<i>No contesta</i>	40.0	40.0	0.0	0.0	20.0	100.0

TABLA 4.4. PORCENTAJES SEGÚN EDADES:

INTENCIÓN DE VOTO	De 18 a 29 años	De 30 a 44 años	De 45 a 64 años	Mayores de 64 años
<i>A FAVOR</i>	62.2	63.5	49.6	43.9
<i>EN CONTRA</i>	15.0	8.7	17.4	24.4
<i>No sabe. Indecisión.</i>	21.3	27.9	31.3	29.3
<i>No contesta</i>	1.6	0.0	1.7	2.4
TOTAL	100.0	100.0	100.0	100.0

TABLA 4.5. PORCENTAJES SEGÚN PROCEDENCIA: (los extranjeros muestran alto grado de indecisión por no saber si tendrán derecho a voto o no).

INTENCIÓN DE VOTO	Lanzarote	Otra Isla Canaria	Península	Extranjero
<i>A FAVOR</i>	58.3	79.0	82.0	0.0
<i>EN CONTRA</i>	20.5	6.5	7.0	0.0
<i>No sabe. Indecisión.</i>	20.5	12.9	9.0	100.0
<i>No contesta</i>	0.7	1.6	2.0	0.0
TOTAL	100.0	100.0	100.0	100.0

TABLA 4.6. PORCENTAJES SEGÚN AÑOS DE RESIDENCIA EN EL MUNICIPIO DE SAN BARTOLOMÉ:

INTENCIÓN DE VOTO	Toda la vida o más de 15 años	Entre 8 y 15 años	Entre 3 y 7 años	Menos de 3 años
<i>A FAVOR</i>	55.6	75.0	51.1	60.6
<i>EN CONTRA</i>	20.7	7.9	6.4	1.5
<i>No sabe. Indecisión.</i>	22.2	15.8	42.6	37.9
<i>No contesta</i>	1.5	1.3	0.0	0.0
TOTAL	100.0	100.0	100.0	100.0

**CUESTIONARIO UTILIZADO
PARA EL SONDEO**